

## **Antrag**

---

der Fraktion der FDP,

### **Kein Schlangestehen mehr! Online-An- und Abmeldungen von Wohnungen ab 01.01.2018**

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Der Senat wird aufgefordert, entsprechend der rechtlichen Möglichkeiten des Bundesmeldegesetzes (BMG) elektronische An- und Abmeldungen von Wohnungen (Wohnsitzmeldungen) im Land Berlin bis zum 01.01.2018 einzuführen. Gleiches gilt für die Möglichkeit des elektronischen VermieterNachweises.

#### ***Begründung:***

Das Bundesmeldegesetz sieht neben der persönlichen An- und Abmeldung einer Wohnung auch die Möglichkeit von elektronischen Verfahren vor, welche das Land Berlin bisher nicht anbietet. Angesichts der Zielsetzung die Bürgerämter zu entlasten und vor allem die Bürger/-innen vor unnötigen Behördengängen und Wartezeiten zu schützen, ist es zielführend nunmehr zeitnah elektronische Meldewege zu öffnen.

Czaja, Swyter  
und die übrigen Mitglieder  
der Fraktion der Freien Demokraten